

et la magnanimité dont font preuve les États-Unis face aux critiques sévères et souvent déraisonnables qui semblent le lot du pouvoir et du leadership.

Il m'arrive souvent au cours de mes voyages dans le monde de voir et d'entendre des exemples frappants de l'ingratitude des hommes et d'une incompréhension généralisée des objectifs que poursuivent les États-Unis. Je suis heureux alors de rétablir les faits, d'affirmer que "les États-Unis sont nos voisins et qu'ils ne sont pas du tout ce que l'on prétend."

Le Canada, pour sa part, a suivi son propre cheminement vers la souveraineté. Cette évolution a été différente de celle de nos voisins mais n'a pas comporté moins de tribulations et de récompenses. Nous occupons aujourd'hui, sur notre partie du continent nord-américain, un pays fier de ses réalisations ayant devant lui un avenir plein de promesses. Nous ne sous-estimons pas la gravité et l'ampleur de nos problèmes actuels ou du défi qui se pose maintenant à notre unité nationale. Nos voisins, qui nous observent depuis longtemps, savent sans aucun doute que notre volonté nationale reste vigoureuse, que nous sommes toujours aussi disposés et aptes à concilier des objectifs